

www.lavozdelafrontera.com.mx





MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 11 DE NOVIEMBRE DE 2020 | AÑO LIVII | NO. 20,247 | ORSANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$8,00

AVANZA LOTO ROJO

Ordena juez aceptar mariguana medicinal

CÉS AR VALDEZ

Tribunal Colegiado lo autoriza previamente, pero Salud y Coepris estatales lo rechazan

Con base al amparo interpuesto por la Fundación Loto Rojo, la cual representa a unos mil 500 pacientes con algún tipo de enfermedad terminal, se logos que un Tribunal Colegiado emitiera la suspensión definitiva (amparo) que permite el uso de medidan alterna (annabi-

Con base al amparo interpuesto ca y herbolaria como un derecho por la Fundación Loto Rojo, la cual humano para brindar una mejor representa a unos mil 500 pacien- calldad de vida a esos pacientes.

Lo anterior fue informado por Víctor Humberto Rocha Castafios, fundador de la empresa Neurofarms LLC y representante autorizado en el juicio de amparo

Años de Investigación sin apoyo ofidal ni privado se han dedicado al uso medicinal del cannabis

733/2809

Mantfestó que dicha resolución con fecha 9 de julio del presente año, fue dictada por el Sexto Tribunal Golegiado del Decimoquinto Circuito con sede en Mexicali, pero ha sido recharada por la Secretaria de Saltid y por la Comissión Estatal para la Protección Contra Riesgos Santarios (Coepris).

For lo amerior, el fuzgado Quinto en Materia de Ampano Federal, radicado en Tijuana, emitió la notificación D57/2020 en el cual vincula directamente a la Coeptis a la ejecución de esa medida cautelar. Péas 3



BUSCA EN INTERIORES SUPLEMENTO NORMAL

DE CARA A 2021

sodales, Nacional

El PAN, PRI y PRD se suman a Si por México Partidos de oposición al presidente Andrés Maruel López Obrador respaldan a la organización encabezada por Chudo X. González y Gustavo de Hoyos, entre otros, que agrupa a 400 organizadoras

PROTESTAS EN LAS CALLES

Destitución crea caos institucional en Perú Mies de personas protestan contra la separación del cargo de Martin Vitcama, arundan electiones generales para el 11 de abril. Mundo





RETENES DEL SATBC EN CARRETERAS FEDERALES

Personal del Servicio de Administración Tributaria de Baja California (SATBC) realiza operativos de verificación de mercancias a tractocamiones en la autopista Mexicali-La Rumorosa, a la altura de la Laguna Salada, con el argumento de combatir a los grandes introduciores de mercancia que no pagan impuestos de importación, que son féderales. Otro punto de revisión lo instalaron en la carretera Mexicali- San Luis Río Colorado, Sonora, a la altura de la colonia Miguel Alemán. Ambas autovías son féderales, aunque la primera está concesionada al gobierno estatal.





DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

MEXICALI, B. C., HÉXICO \$7,00 DIARIO / 100 BÓLAR EU



ALISTA ESTADO EAPERTURA DE GUARDERIAS

 Las guarderías y estancias infantiles están siendo convocadas por la Secretaría de Salud para que implementen un protocolo y así puedan reanudar sus servicios a la población. 02



MEXICALI DEJA 60% DE DIABÉTICOS CONTROL enera POR PANDEMIA.06





















www.elsoldetijuana.com.mx



TULIANA, B.C. | MÉRCOLES 11 DE NOVIEMBRE DE 2020 | AÑO XXXI | NO. 10,785 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



NO HACE FALTA: AMLO

FONDEN SE EXTINGUE EL 31 DE DICIEMBRE

Los estados de Tabasco, Chiapas y Veracniz, afectados por Inundaciones antes las fuertes lluvias, tendrán un apoyo mixto entre el presupuesto de diversas secretarias y recursos del todavia existente Fonden, Nacional





MENOS PRESUPUESTO

Crecen asesinatos de mujeres en Ensenada De acuerdo con el Observatorio Nacional Cludadano (ONC), el presupuesto a los programas de protección a víctimas, mujeres que fueron agredidas y personas vulnerables, deberta seguir. Pag. 5

NORMAL

Productos sostenibles

han ganado terreno La amenaza del plástico para el medio ambiente impulsa a nuevas empresas a buscar soludones que permitan reducir la contaminación.



et Tren Interurbano

La convocatoria para la concesión estará vigente del viernes 13 al 18 de noviembre, dijo Postlethwalte Montijo, titular de la SIDURT. Est proyecto va a requerir dos mil 836 millones de pesos. Pag. 6

5 EMPRESAS INTERESADAS

Licitación pública en



"borrón y cuenta nueva", "no más tandeos" / jost juis cavarillo

CONTINÚAN QUEJAS POR RECIBOS LOCOS

Planean suspender los tandeos de agua

Para 2021 se realizarán trabajos de mantenimiento e instalación de plantas de bombeo, dijo Salvador Faz

Los cortes programados de agua potable continuarán hasta el E de dictembre de este 2020, informó el secretario para el Manejo, Saneamiento y Protección del

Agua, Salvador Faz Apodaca. El funcionario del Agua informó que las pausas programadas se han prolonga-do debido a que la capacidad de la presa El Carrizo es de cuatro mil 300 litros por segundo, que supera el gasto de agua promedio, que en la actualidad es de cuatro mil 600 litros por segundo. Pia 3

CALENDARIO

PARA ESTE miércoles 11 de no viembre, la Comisión del Agua anunciará el nuevo calendarlo de pausa programada del servicio

VOTACIÓN DIVIDIDA

Aprueba Cabildo la ley de Ingresos 2021 De forma "Fast Track" y sin haber sido discutida en comisiones, fue aprobada la Ley de Ingresos 2021.

*Unkamente se tuvo 24 horas para analizar el tema que es complejo", comentó Mónica Vega. <u>Pán. 6</u>

WWW.ELIMPARCIAL.COM



Miércoles 11

MÉXICO - \$700 DUARIO



La vecina ciudad de California retoma a partir de este lunes restricciones en algunas actividades en espacios cerrados debido a la alta incidencia de nuevos casos de coronavirus en las semanas recientes. PÁG. 02





SUMA EU EN 10 DÍAS UN MILLÓN DE CASOS DE CORONAVIRUS 19



TIJUANA

GOBIERNOS PANISTAS DESTROZARON A BC Y AHORA CRITICAN: **JAIME BONILLA 06**



























POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

"PRESENTA SECRETARIO EJECUTIVO DEL IEEBC INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES"

MEXICALI.- El Secretario Ejecutivo del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), Raúl Guzmán Gómez, presentó este día ante Oficialía de Partes del organismo el informe de actividades correspondiente al periodo comprendido del 1 de noviembre de 2019 al 31 de octubre de 2020.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/617265/presenta-secretario-ejecutivo-del-ieebc-informe-anual-de-actividades.html

NACIONALES

PROCESO.

"VARGAS VALDEZ: UN NOMBRAMIENTO QUE DIVIDE AL TEPJF"

CIUDAD DE MÉXICO (Proceso).- Al interior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que resolverá las impugnaciones de los comicios de 2021 e intentará dar estabilidad política y unidad al país, cunde la inestabilidad y el encono, dos de los sinos de su nuevo presidente, el magistrado José Luis Vargas Valdez. https://www.proceso.com.mx/reportajes/2020/11/10/vargas-valdez-un-

REFORMA.

"DENUNCIA UIF EN FISCALÍA AL #MAGISTRADOBILLETES"

nombramiento-que-divide-al-tepjf-252505.html

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) denunció ante la Fiscalía General de la República (FGR) al nuevo presidente del Tribunal Electoral, José Luis Vargas, por inconsistencias en su patrimonio.

https://www.reforma.com/denuncia-uif-en-fiscalia-al-magistradobilletes/gr/ar2067655?md5=9c9a089b7237f233ffcb0bad28b4f06e&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA JORNADA BC / PUNTO NORTE.

"MUJERES, OPCIÓN DEL PAN PARA COMPETIR POR LA GUBERNATURA DE BC"

Tijuana, 10 de Noviembre.- El dirigente estatal del PAN Enrique Méndez informó que están en Baja California a la espera de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) determine si su candidato a la gubernatura deberá ser una mujer. Señaló a la senadora Gina Cruz; a la diputada local Eva María Vázquez y a la ensenadense Eloísa Talavera como posibles aspirantes.

https://jornadabc.mx/tijuana/10-11-2020/mujeres-opcion-del-pan-para-competir-por-la-gubernatura-de-bc

https://puntonorte.info/2020/11/10/confirmado-definen-mujer-al-pan-paragubernatura-en-bc-sera-gina-cruz/

UNIRADIO INFOMRMA.

"ALIANZA PAN-PRI CADA VEZ MÁS LEJANA": MÉNDEZ

TIJUANA.- El líder estatal del PAN en Baja California, Enrique Méndez Juárez reconoció que una alianza con el revolucionario institucional en Baja California es cada vez más lejana, sobre todo porque se requeriría el aval de la militancia y en lo interno aún no se ha planteado el asunto.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/617286/alianza-pan-pricada-vez-mas-lejana-mendez.html

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

EL SOL DE TIJUANA.

"BONILLA NO CONOCE EL RETRASO DE 101 MDP"

Tijuana.- Tras declaraciones del alcalde de Tijuana, Arturo González Cruz, que señalaba que el gobierno estatal no había entregado un recurso económico federal por 101 millones de pesos desde el 24 de octubre, y derivado de ello la autoridad municipal recurriría al Órgano Superior de Fiscalización, el gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, respondió al edil tijuanense que desconocía el tema o si existe una retención de participaciones federales de su gobierno que no haya sido entregado al municipio de Tijuana.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/bonilla-no-conoce-el-retraso-de-101-mdp-6002861.html



LA VOZ DE LA FRONTERA.

"BUEN DIN DEJARÍA 7 MIL MDP EN EL ESTADO": ESCOBEDO

Tijuana.-Durante el evento del "Buen Fin", contemplado del nueve al 20 de noviembre, se espera que haya ventas importantes por miles de pesos, según lo anotó el titular de la Secretaría de Economía Sustentable y Turismo de Baja California, Mario Escobedo Carignan.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buen-fin-dejaria-7-mil-mdp-en-el-estado-escobedo-6001444.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"RECORREN BULEVARES DEL ESTADO PARA BRINDAR PROTECCIÓN A MENORES"

El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Baja California por instrucción de su titular Blanca Estela Fabela Dávalos, realiza recorridos en todos los municipios para detectar menores en situación de calle y/o que son explotados laboralmente, entre otras condiciones.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/recorren-bulevares-del-estado-para-brindar-proteccion-a-menores-6001722.html

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"PLANEAN SUSPENDER LOS TANDEOS DE AGUA"

Tijuana.- Los cortes programados de agua potable continuarán hasta el 15 de diciembre de este 2020, informó el secretario para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua, Salvador Faz Apodaca.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/planean-suspender-los-tandeos-deagua-6002645.html

LA JORNADA BC.

"¡BORRÓN Y CUENTA NUEVA!, RECLAMAN ANTE LA CESPT POR 'RECIBOS LOCOS'"

Tijuana, 10 de noviembre.- Al grito "¡borrón y cuenta nueva!", cerca de medio centenar de personas protagonizaron una marcha-protesta contra los altos cobros por el servicio de agua potable en la ciudad; convocados por el Consejo de Organizaciones Ciudadanas Independientes (COCI), caminaron de la Unidad Deportiva Tijuana hacia las oficinas de la Comisión Estatal de Servicios Públicos (Cespt), donde se plantaron para exigir que se resuelva la situación.

https://jornadabc.mx/tijuana/10-11-2020/borron-y-cuenta-nueva-reclaman-ante-la-cespt-por-recibos-locos

AYUNTAMIENTOS

MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"SIN NUEVAS RESTRICCIONES PARA MEXICALI POR COVID-19"

A pesar del repunte en casos de Covid-19 en Mexicali y el resto de Baja California, de momento no hay nuevas medidas o restricciones por parte de la Secretaría de Salud, informó la alcaldesa Marina del Pilar Ávila Olmeda.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Sin-nuevas-restricciones-para-Mexicali-por-Covid-19-20201110-0027.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ANUNCIAN TRANSPORTE SEGURO 'FUERZA ROSA' PARA MUJERES"

Para buscar combatir la violencia contra la mujer en Mexicali, y en el marco del mes que se conmemora el Día Internacional para Erradicación de la Violencia contra las Mujeres, se presentó el programa "Transporte Seguro Fuerza Rosa".

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-transporte-seguro-fuerza-rosa-para-mujeres-6000906.html

- TIJUANA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"SUPERVISA ARTURO GONZÁLEZ AVANCES EN PAVIMENTACIÓN EN LA PRESA A. L. R."

Tijuana.- El presidente municipal, Arturo González Cruz, supervisó dos obras de pavimentación en las colonias Altiplano y Villa Fontana, respectivamente, que favorecerán la movilidad de cerca de 50 mil tijuanenses de la Delegación La Presa Abelardo L. Rodríguez.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/supervisa-arturo-gonzalez-avances-de-pavimentacion-en-la-presa-a.l.r.-6001479.html

EL SOL DE TIJUANA.

"CABILDO APRUEBA LA LEY DE INGRESOS 2021"

Tijuana.- De forma "Fast Track" y sin haber sido discutida en comisiones, fue aprobada la Ley de Ingresos 2021 del ayuntamiento de Tijuana. En votación dividida, el cuerpo edilicio respaldó la aprobación del presupuesto del próximo año para el

gobierno municipal, pese a que los regidores tuvieron menos de un día para su análisis.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cabildo-aprueba-la-ley-de-ingresos-2021-6002807.html

PUNTO NORTE.

"ARTURO GONZÁLEZ DEJA ABIERTO SU MICRÓFONO Y LES DICE A REGIDORES CÓMO VOTAR; EL CABILDO SE DIVIDIÓ"

Tijuana.- Durante la votación de la Ley de Ingresos 2021, el alcalde Arturo González Cruz dejó abierto su micrófono mientras los regidores votaban y se escuchó en vivo cuando instruyó a quienes lo acompañaban en la sala de Palacio Municipal para que votaran en el mismo sentido que él.

https://puntonorte.info/2020/11/10/arturo-gonzalez-deja-abierto-su-microfono-y-les-dice-a-regidores-como-votar-el-cabildo-se-dividio-video/

LA JORNADA BC.

"PRESENTA SÍNDICA PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES ANTE CABILDO DE TIJUANA"

Tijuana, 10 de noviembre.- En sesión de Cabildo virtual celebrada esta tarde la síndica procuradora María del Carmen Espinoza Ochoa presentó de manera oportuna los resultados de su primer informe de actividades realizadas por la dependencia que lidera.

https://jornadabc.mx/tijuana/10-11-2020/presenta-sindica-primer-informe-de-actividades-ante-cabildo-de-tijuana

JUSTICIA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ORDENA JUEZ ACEPTAR MARIGUANA MEDICINAL"

Con base al amparo interpuesto por la Fundación Loto Rojo, la cual representa a unos mil 500 pacientes con algún tipo de enfermedad terminal, se logró que un Tribunal Colegiado emitiera la suspensión definitiva (amparo) que permite el uso de medicina alterna cannábica y herbolaria como un derecho humano para brindar una mejor calidad de vida a esos pacientes.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ordena-juez-aceptar-mariguana-medicinal-6001844.html

SALUD.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"PARA PREVENIR DIABETES RECOMIENDAN VIDA SALUDABLE"

Un registro de alrededor de 3 mil personas con diabetes se tiene en la Unidad de Medicina Familiar (UMF) número 38 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de esta ciudad, de un total de 89 mil 561 derechohabientes adscritos.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/para-prevenir-diabetes-recomiendan-vida-saludable-san-luis-rio-colorado-6001511.html

EL SOL DE TIJUANA.

"TRAS 7 MESES CERRADAS, INICIA REAPERTURA DE GUARDERÍAS EN BC"

Tijuana.- Tras siete meses de estar cerradas por la pandemia del coronavirus, se permitió la reapertura de las guarderías públicas y privadas, informó el sector salud.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tras-7-meses-cerradas-inicia-reapertura-deguarderias-en-bc-6000055.html

COLUMNAS

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

SIMULACIÓN... PASIÓN POR SERVIR... OPINIONES...

En el tema de sancionar a quienes no usen cubrebocas hay división en la misma 4T, toda vez que es el Partido del Trabajo (PT) a través de sus diputados y regidores en la entidad que quieren aplicar multas para quienes no usen esa medida de prevención, mientras el Gobernador JAIME BONILLA VALDEZ y algunos diputados de Morena consideran que la medida es excesiva y podría afectar a personas de escasos recursos. De hecho la diputada morenista EVA GRICELDA RODRÍGUEZ está preparando una iniciativa de reforma para establecer en la legislación de salud la regulación de medidas preventivas como el uso del cubrebocas en una pandemia, pero no implicaría sanciones para la población. Sin duda que hay opiniones encontradas en el tema de sancionar a los que no usen cubrebocas y hay quienes consideran que habría abusos de las autoridades en la aplicación de sanciones, aunque otros dicen que son necesarias porque mucha gente no entiende el peligro que representa no tomar esa medida ante el rebrote del Covid-19.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-6002275.html

AFN POLÍTICO.

"MELLI 'ROBA, MIENTE Y TRAICIONA', DICE LA OFICIAL MAYOR"

- MICRPOFONO INDISCRFTO FXHIBF AL ALCALDF

TIJUANA BC 10 DE NOVIEMBRE DE 2020 (AFN). — Ana Leticia Salcedo Quiroz, la depuesta (por tiempo no definido) oficial mayor del gobierno municipal, parece ser de las que se muestran tranquilas... hasta que le colman la paciencia.

Mucho dejó "retozar" a sus costillas, a la síndico procuradora, María del Carmen Espinoza Ochoa, hasta que la cansó, y lanzó el manotazo para que Melli (para sus amigos), entendiera que: "con ella no va a jugar".

Y efectivamente, Ana Leticia, no es de las protagónicas -como ya saben quién- y ha mantenido una sana distancia con el escándalo, y cuando se ha visto envuelta en éste, ha sido -precisamente- por Espinoza Ochoa, a la que por el contrario, le encanta mostrarse gritando a empleados -y funcionarios por igual- amenazando, tratando de atemorizar a quienes pueden sufrir consecuencias -por su poder- y lanzando mensajes en redes -como Donald Trump- mientras, repite como "disco rayado", aquello de: "yo soy la cuarta transformación; yo soy la que encarna -aquí- los principios del presidente Andrés Manuel López Obrador; yo soy la que hace y deshace; decido y castiga... "yo soy la verdad... y la vida". http://www.afntijuana.info/afn politico/112132 afn politico melli roba miente y traiciona dice la oficial mayor